

# CARIOLA DIEZ PEREZ-COTAPOS

---

A B O G A D O S



## WHO'S WHO: LOS ABOGADOS QUE DESTACAN EN LIBRE COMPETENCIA

Cinco son los expertos chilenos distinguidos en el último informe elaborado por la firma inglesa. Dos son mujeres, mientras que los tres abogados restantes coinciden en un denominador común: representar a alguna de las partes en la acusación de la Asociación Chilena de Empresas de Turismo contra la alianza comercial que busca firmar Latam con American Airlines y la matriz de British Airways e Iberia.

---

POR **NIDIA MILLAHUEIQUE**

# CARIOLA DIEZ PEREZ-COTAPOS

A B O G A D O S

**V**arios son los rankings en los que se clasifica a los mejores abogados del mundo. Pero, sin duda, el más esperado por los profesionales del sector es la publicación Who's Who Legal: Competition 2018, que abarca alrededor de 1.100 abogados, en más de 60 países.

En su última edición, el informe eligió a los abogados más destacados en materia de libre competencia a nivel global. El reporte incluyó a cinco expertos nacionales, entre ellos, dos mujeres. Todos, nombres que desde hace un par de años se vienen repitiendo en el listado anual.

La publicación destaca, por ejemplo, a Nicole Nehme, socia de Ferrada Nehme. La abogada actualmente representa a la estadounidense Walmart en la acusación de la Fiscalía Nacional Económica (FNE) por colusión en la industria supermercadista. Nehme, ade-

más, defiende a Transbank en el proceso en que la FNE acusó a la empresa de monopolio en las tarifas que cobra al comercio por el uso de tarjetas, y lideró la representación de VTR en la demanda presentada por TVI (que agrupa a los canales VIA X, Zona Latina y ARTV). En 2009, la profesional logró un acuerdo conciliatorio entre su representada Farmacias Ahumada (Fasa) y la FNE, en el cual la cadena reconoció colusión de precios con la competencia y se comprometió al pago de una multa por US\$ 1 millón, quedando excluida en el juicio que se llevó a cabo.

En el ranking también sobresale Lorena Pavic, socia de Carey, quien lidera la defensa de Cencosud en el requerimiento de la FNE por colusión en las principales cadenas de supermercados, y representa a la naviera Mitsui O.S.K. Lines en otra acusación de colusión de dicha fiscalía. Pavic integra el Comité de Libre Competencia de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC).

El listado distingue, asimismo, al socio de Pellegrini & Cía., Julio Pellegrini. El abogado de la Universidad Católica encabeza la defensa de la Asociación Chilena de Empresas de Turismo (Achet) en contra de la alianza comercial que busca firmar Latam con American Airlines e IAG, matriz de British Airways e Iberia; también defiende a Cabify e EasyTaxi en el juicio contra los sindicatos de taxistas; asesora a los bancos Bice, Security e Internacional en una demanda contra BancoEstado por abuso de posición dominante en la recepción de transferencias bancarias, y representó exitosamente a WSP Servicios Postales para eliminar el monopolio de Correos de Chile en el envío de cartas certificadas de las isapres.

El reporte internacional incluye también a Juan Cristóbal Gumucio, que lidera la práctica de libre competencia del estudio Cariola Diez Pérez-Cotapos. Actualmente, el abogado defiende a American Airlines en la denuncia de la Achet por

el acuerdo que pretende celebrar con Latam.

La publicación inglesa destaca, al mismo tiempo, al socio de Claro & Cía., Cristóbal Eyzaguirre, quien defendió a Empresas CMPC en el denominado "cartel del tissue" y que hoy también participa en la acusación de la Achet, defendiendo los intereses de Latam. En el último año representó a la Asociación Nacional de Fútbol Profesional (ANFP) en las demandas por supuestas discriminaciones que clubes de Primera B llevaron al Tribunal de la Libre Competencia.

Eyzaguirre es profesor en el Máster de Derecho de la Empresa de la Universidad de los Andes y de Derecho Civil en la Universidad Católica.

## Futuros líderes

El listado -que es elaborado por la firma inglesa desde hace más de 20 años- también menciona a los profesionales que serán los futuros líderes en materia de libre compe-

tencia. Dos son los abogados chilenos que destacan en este grupo.

Uno de ellos, José Miguel Huerta, socio de Claro & Cía., que formó parte de la defensa de CMPC en el caso de colusión en el mercado del papel tissue. Hoy, representa a la naviera CSAV, del grupo Luksic, en el requerimiento por colusión que la FNE presentó en su contra. En paralelo, es docente de Derecho Civil en la Universidad de Chile, misma casa de estudios de la que se tituló como abogado. Es autor de diversas publicaciones en áreas de libre competencia, derecho civil y derecho procesal civil, entre otras.

En este mismo grupo, la publicación destaca por segundo año consecutivo a Pedro Rencoret, socio de Pellegrini & Cía. El profesional lideró la oposición de la empresa de turismo Fitzroy en contra de los acuerdos de Latam con American Airlines, Iberia y British Airways. También representó al grupo Bethia en el proceso de adquisición de las radios Infinita, Tiempo y Romántica. ●